

La educación y la formación de mujeres en el Karakorum pakistaní

La cultura y las leyes en Pakistán, dejan a la mujer en una situación de inferioridad y desprotección frente al hombre. En el Valle de Hushé, las familias no han tenido la costumbre de escolarizar a las niñas, a causa de unas prácticas de discriminación de género ancladas en la historia. La vulneración del derecho a la educación no ha contribuido a la emancipación de la población ni a la mejora de sus condiciones de vida.



FOTOS FUNDACIÓN

Valle de Hushé



La escuela

El trabajo que han desarrollado *Baltistan Fundazioa* y *Felix Iñurrategi Foundation Baltistan Machulo* (la fundación "hermana" en Baltistán) es un claro ejemplo de solidaridad entre grupos de personas con una cultura y legado completamente diferente pero un interés común: la montaña, y la voluntad compartida de trabajar por la mejora de las condiciones de vida de un pueblo.

En los años de trabajo compartido, ambas fundaciones han constatado que en la zona no solo existe una palpable desigualdad externa, sino que existe una acusada desigualdad interna en lo relativo a la situación de las mujeres respecto a la de los hombres en cuanto a acceso y sobre todo control de los recursos y roles sociales. Esta desigualdad parte desde la propia educación, ya que nunca se había considerado ni asimilado la importancia de la igualdad en

términos de acceso y calidad de la educación para niños y niñas, siendo estas últimas claramente discriminadas.

En el Valle de Hushé

Baltistan Fundazioa pretende ahora extender a ocho comunidades del Valle de Hushé el modelo educativo que se ha desarrollado con éxito en Machulo, uno de los pueblos del valle en donde, en un plazo de siete años, el número de niñas y niños escolarizados se ha triplicado (hoy ya casi tantas niñas como niños), además 75 profesores y profesoras (ya hay más profesoras) han recibido formación específica, y por ello han mejorado los resultados de aprendizaje de niñas y niños en matemáticas, ciencias e inglés.

Con un esquema educativo basado en el enfoque de derechos, la participa-

ción de la comunidad y la equidad de género, se plantean acciones específicas en ocho escuelas más del valle. La finalidad de este proyecto es el trabajo organizativo de las mujeres a través de su capacitación específica y contribuir a la continuidad en su educación superior. Desde estos centros educativos se apoyará, asimismo, el trabajo de los "Centros de formación de mujeres" y de los "Centros de formación de profesores y profesoras".

En esta línea, *Baltistan Fundazioa* ha decidido organizar una campaña de bonos de 50 euros cada uno (o 2 de 25) para su financiación. Hoy son casi 300 pequeños (140 niñas y 144 niños), y con el aporte que esperan lograr el próximo curso podrían ser unos 350. Los bonos cuestan 50 euros porque es exactamente lo que cuesta la escolarización de una niña o niño durante todo el curso. Y estas son las cuentas:

- Kutxabank: 2095 0000 71 9103522251
- La Caixa: 2100 3885 12 0200088018
- Caja Laboral: 3035 0150 01 1500030050

Eskerrik asko.